

9 de abril de 2013

## Plan de acción se enfoca en Pliego, salud y Estatuto Único

*Yesid Quiroga*

*La Junta Nacional de Fecode definió los últimos detalles para la realización de las elecciones del 7 de junio. A la vez, planteó la necesidad de 'calentar el ambiente' para el paro nacional del magisterio.*

La Junta Nacional del pasado 2 de abril planteó 3 objetivos de trabajo, el primero de ellos es preparar el paro nacional para defender el pliego de peticiones, la Comisión Tripartita y el régimen especial de salud.

Los otros dos, con igualdad de importancia, son denunciar la política neoliberal del gobierno expresada en reformas, como la de la salud que agrava el panorama del sector, y, por último, llamar al magisterio a unirse con otros sectores

para derrotar la agenda gubernamental en contra del pueblo.

Para conseguir estas metas Fecode estructuró el siguiente plan de acción:

Preparar el paro nacional del magisterio mediante los diferentes medios de comunicación. En la estrategia se usarán chapolas, perifoneo, teleconferencias regionales y nacionales, asambleas con padres y estudiantes y vinculación de Fensecoop que reúne a las cooperativas del sector, a apoyar esta causa.

En el marco de la jornada por el proceso de paz, el 9 de abril se impulsarán actividades para alentar las conversaciones y denunciar el uso político para búsqueda de la reelección presidencial.

Los días 16, 18 y 19 de abril se realizarán asambleas informativas así:

El 16, serán en Barranquilla, Cartagena, Valledupar, Santa Marta, Riohacha, Montería, Cúcuta, Bucaramanga, Quibdó, Manizales, Pereira, Pasto e Ibagué.



El 18, le corresponderá a Tunja, Florencia, Neiva, Villavicencio, Yopal, Medellín, Arauca, Armenia y Cundinamarca.

El 19, el trabajo culminará en Sincelejo y Cali. Las asambleas socializarán el pliego, la lucha por el estatuto y el régimen de salud. Fecode y las filiales tramitarán permisos para la realización de estas jornadas informativas. El día 29 de abril nuevamente se reunirá la Junta Nacional para definir la hora cero del paro nacional.



## La responsabilidad de la Comisión electoral

*Yesid Quiroga*

*Inició en firme el proceso de elección del nuevo Comité Ejecutivo para el periodo 2013—2017, Fecode está asegurando en esta ocasión la transparencia y seguridad de los comicios.*

Tras una postulación de 10 planchas y la votación de presidentes y delegados ante la Junta Nacional de Fecode, quedó elegida la Comisión Nacional de Garantías Electorales.

Su principal función será asegurar la transparencia en cada paso del proceso democrático que decidirá el Comité Eje-

cutivo de Fecode para el periodo 2013-2017.

Uno de los comisionados elegidos, José Hidalgo, aclara que "la función de esta Comisión es garantizar la transparencia electoral, de tal manera que la democracia sindical gane confianza en Fecode y en sus sindicatos regionales".

Jhon Ávila, otro comisionado, agrega que "debe actuar como el Comité de Ética y el Comité que hace la veeduría del seguimiento de todo el proceso electoral, garantizando imparcialidad, transparencia y que la democracia se practique con respeto, con honor con mucha democracia para que sea una democracia plena y segura".

Clemencia Vanegas, otra comisionada, agrega como otros fines “que se respete a todos los candidatos, que se tenga imparcialidad, que trabaje de manera transparente y garantizar que salgan elegidos quienes tienen los votos realmente”.

William Agudelo, Álvaro Morales, Viviano Romaña, Manuel Moreno, Héctor Sánchez, Filiberto Mosquera y Jhon Ávila son los restantes comisionados que vigilarán y exigirán el cumplimiento de las reglas para inscripción de los candidatos, sorteo, campañas, elección y escrutinio.

“Tenemos un reto bastante fuerte porque nos toca responder y ser garantes de un proceso tan importante como es la Elección del Comité Ejecutivo de Fecode. Nosotros tenemos una responsabilidad bastante importante y a eso le vamos a jugar”, manifestó el actual direc-

tor del CEID, John Ávila.

Vale recordar que las inscripciones de planchas están abiertas hasta el 16 de abril en la secretaría general de Fecode, que las modificaciones podrán hacerse entre el 17 y el 22 de este mes hasta las 5:00 de la tarde; y el sorteo de números se efectuará el 22 de abril pasadas las 5:00 de la tarde.

**Las filiales tuvieron hasta el 8 de abril para enviar los listados de los docentes habilitados para votar, el 20 de mayo la Federación devolverá los listados a los sindicatos regionales. El 1º de junio se entregará el material electoral a las subdirectivas municipales, el 7 de junio será la elección y el escrutinio en la ciudad de Bogotá.**

Las funciones específicas la Comisión son: Aprobar su funcionamiento; aceptar y/o rechazar la inscripción de planchas en



cumplimiento de los requisitos estatutarios; efectuar el escrutinio a nivel nacional; tramitar y decidir acerca del proceso de inscripción de listas a más tardar dentro de los 30 días calendarios después de la votación; resolver las reclamaciones que las filiales y los afiliados interpongan respecto a la elección del Comité Ejecutivo; y declarar los resultados definitivos de las elecciones.

## Colapsó sistema de salud en La Guajira

*Los maestros y maestras de La Guajira no tuvieron más opción que irse a una huelga indefinida por la cantidad de problemas que se registran en la prestación de su servicio de salud.*



En toda Colombia el servicio de salud del magisterio está de mal en peor. Pero en La Guajira realmente colapsó al punto que el prestador de salud se declaró sin recursos para ofrecer el servicio, por ello el magisterio se levantó en un paro departamental.

“Fundamentalmente en La Guajira tenemos un problema, el prestador de servicios médicos local, donde es la Unión Temporal, está quebrado y no hay quienes firmen, ni quien les crea, ni quienes presten servicios. La vida del magisterio de La Guajira y sus beneficiarios está en peligro, por ese motivo, nos hemos declarado en asamblea permanente desde

el día 3 de abril y hasta nueva orden”, . Durante la reunión del pasado lunes con el Ministerio de Educación, la comisión negociadora del Pliego de Peticiones de Fecode trató este importante tema. Allí el Ministerio se comprometió a enviar una comisión para reunirse con Asodegua el martes 9 de abril. Al frente estaba Natalia Rivero, Secretaria General del Ministerio, en conjunto con representantes de la Fiduprevisora y un delegado por Fecode.

De esta reunión surgió un acta en la cual el acuerdo más importante es que la Unión Temporal de Oriente, la IPS prestadora del servicio, asumirá directamente los servicios de salud para el magisterio de La Guajira y sus familias; trasladando a un funcionario a administrar desde Riohacha.

Así mismo, el 15 de abril se llevará a cabo el primer comité de seguimiento al servicio, que sesionará cada 15 días y que debe constatar que las condiciones estén mejorado. Cabe recordar que las fallas iban desde demoras excesivas en la entrega de medicamento hasta negativas



de atención de usuarios.

La UT de Oriente debe presentar un estudio de solución de los casos. Además, debe cumplir a cabalidad con los términos del contrato firmado y activar la red de servicios ofertada.

Asodegua, por su parte, levantó el paro este mismo martes, para retornar a sus actividades el 11 de abril. Sin embargo, el magisterio se mantiene en estado de alerta. En el transcurso de las semanas vigilará el cumplimiento de los términos y analizará la posibilidad de regresar al paro. Al tiempo que diseñará un plan de recuperación de las clases dejadas de impartir en los días de protesta.

## La Mane continúa trabajando en su reforma

**Omaira Morales**

*La Mane está haciendo un trabajo minucioso y concienzudo, la realidad es que la universidad pública atraviesa por un momento de crisis y necesita una reforma a la altura de esta problemática.*

Las dificultades actuales en las universidades públicas retrasaron la entrega del proyecto de la Mane de reforma universitaria que estaba proyectado a ser debatido con el Congreso Nacional a finales del mes.

Falta de financiación, cese de actividades, problemas de infraestructura, de seguridad y salarial de las universidades públicas, sumado a las mentiras del gobierno frente a la reforma a la educación, son algunos de esos problemas. Edilberto Centeno, vocero de la Mane, para nosotros es prioritario sacar una propuesta de alternativa de educación a nivel superior pero bien hecha, estamos convocando a jornadas de socialización de la propuesta, jornadas nacionales de la exposición de



motivos que nos arrojen algunas cosas para poder ir avanzando pero la idea es terminar esto este semestre”.

**Este fin de semana la Mane realizará la Sexta Comisión Académica que busca avanzar, alinear y confrontar articulados y términos en el borrador de proyecto de**

reforma a la educación, que ha sido debatido y socializado a nivel nacional con todos los escenarios sociales y académicos.

“Hemos venido avanzando en términos de lo que han producido las distintas regiones en las que hemos ido trabajando en nuestra propuesta al día de hoy. Tenemos pensado hacer una revisión de cómo está la situación programática y organizativa de la Mane en distintos lugares de país, parte del objetivo de esta misión académica también es revisar eso”, agrega Edilberto Centeno.

**El movimiento estudiantil se mantiene vivo, y abrió la puerta a la esperanza de que una salida a la crisis que afronta la universidad pública, cosa que el gobierno está lejos de hacer.**

## ¿Son ciertas las cifras de desempleo?

**Yesid Quiroga**

*Las cifras de desempleo en Colombia parecen más ajustadas al interés del mandatario de turno que a la realidad nacional. ¿Es posible contar el vender minutos o un contrato por dos meses de trabajo como un empleo real?*

Según el gobierno, el desempleo en Colombia cada vez es menor y pronto llegará a un dígito como, supuestamente, sucedió en diciembre de 2012, cuando se situó en 9.6%. En febrero, la medición no fue nada alentadora.

Volvió a elevarse a 11.8%, apenas 0,1% con respecto a de febrero de 2012. La pregunta es, si le creemos al gobierno, por qué casi 3.000.000 millones de colombianos están sin empleo, y si ahondamos más, qué calidad de empleo tienen los que lo ostentan.

**Tarsicio Rivera, Secretario de Comunicaciones de la CUT, explica que “en primer lugar, realmente no hay una política de Estado para la construcción de empleo en Colombia. En segundo lugar, el gobierno está empeñado en aplicar su política referenciada a las locomotoras, fundamentalmente la locomotora minera. Y tercero, aplicar una serie de nor-**

**mas que le aprobó el Congreso de la República que no estimula ni el proceso de industrialización ni el proceso de generación de empleo”.**



El pliego de peticiones de las centrales obreras y federaciones del sector estatal, pide ampliar las plantas de personal en los niveles, nacional, regional y municipal, desarrollar el campo, generar ciencia y mejorar la educación para garantizar no solo colombianos más creativos e inteli-

gentes sino con empleos de calidad, es decir, no tercerizados.

**Los colombianos que llevan años ganándose la vida con trabajos informales, anhelan puestos de trabajo con mejores salarios y prestaciones para proporcionar-le a sus familias mayores niveles de vida y obviamente posibilidades reales de acceder a actividades que satisfagan sus intereses y necesidades.**

“Le digo con sinceridad a la edad mía, 78 años, en ninguna parte me dan a mi trabajo. Los pobres que tenemos la edad que tengo yo y mucha gente que tiene menos edad que la mía, estamos desprotegidos del gobierno”, relata don Jaime, un hombre que se dedica a embolar zapatos y rebuscarse con la lotería porque no tiene más opción de vida.

**La suma de los 12 acuerdos comerciales internacionales (con Estados Unidos, Canadá, Europa, Corea del Sur, CAN, Merco-**

sur, Centroamérica, Chile, Venezuela, en Colombia, cierre de empresas, inva- dades laborales. Así que el panorama de  
México, Suiza y el Caribe) tiene como sión de marcas extranjeras y, por ende, desempleo difícilmente llegará al dígito, a  
consecuencia bajonazos de producción más colombianos sin verdaderas posibili- menos que sea 'maquillando' las cifras.

## Bogotá lleva la ONU a sus colegios

**Omaira Morales**

*La Secretaría Distrital de Educación lleva un concepto diferente a la escuela. Le enseñará a los estudiantes a debatir al mejor estilo de la ONU.*

El debate, la negociación, la conciliación, los acuerdos y el dialogo propio de los líderes mundiales que se dan cita en Naciones Unidas se traslada a 100 colegios de Bogotá, 50 públicos y 50 privados, que durante este año emularán el accionar de las sesiones de la ONU.

Esto será posible gracias a un convenio Secretaría de Educación Distrital y la ONU que busca facilitar la formación de ciudadanos activos y reflexivos a las diferentes realidades.

Oscar Sánchez, Secretario de Educación de Bogotá, aclara "es el modelo de Naciones Unidas más grande del mundo. Me parece más interesante, que lo estamos haciendo para que haya interacción entre los estudiantes de colegios priva-



dos y los de colegios públicos, va a ver 100 colegios en 2013 unos estudiantes de los grados 8º y 9º. La ONU ha diseñado un modelo pedagógico para que los estudiantes puedan simular el funcionamiento de seguridad de la asamblea general del panel de cambio climático, los

espacios donde se debaten las cosas más importantes del mundo, eso le permite a los estudiantes hacer un trabajo de investigación de intercambio internacional de información y para aprender debilidades, síntesis, oratoria".

Con el propósito de hacer la diferencia entre quienes son espectadores y quienes son sujetos de cambio desde los espacios de la escuela y la comunidad, este convenio espera despertar las habilidades de deliberación de los jóvenes para convencer a través de la argumentación y no de la violencia. Es una propuesta interesante para visibilizar y potenciar a los niños y jóvenes con espíritu de liderazgo que el mundo hoy necesita.

Sindicalismo, arte, cultura, actualidad, tecnología, pedagogía, educación, las expresiones de vida con que se construye Colombia tienen un punto semanal de

**ENCUENTRO**

Todos los sábados de **7:00 a 7:30 a.m.** por el **Canal Uno**

Contáctenos a través de [www.fecode.edu.co](http://www.fecode.edu.co)

Escribanos sus preguntas al correo [prensafecode@gmail.com](mailto:prensafecode@gmail.com)

**DIRECTOR**, Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS**, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO**, Mauricio Ángel González. **ASISTENTE**, Karen Buitrago. **PRODUCTOR**, Paola Mejía. **EDITOR**, Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO**, Ernesto E. Ballesteros Zapata.